

Chiapas es una de las regiones donde se concentra mayor riqueza y mayor pobreza en México. Sus tierras han estado ligadas al mercado mundial desde los primeros años de la conquista española y lo siguen estando. Son también escenario de las contradicciones entre capitales locales, nacionales y transnacionales. En Chiapas conviven métodos de explotación modernos y arcaicos, formas nuevas y viejas de apropiarse la naturaleza, investigaciones tecnológicas de vanguardia y una depredación exhaustiva del medio ambiente. La sociedad chiapaneca, también, ofrece la mayor diversidad que es posible encontrar en nuestro país.

El proyecto que inicia con este volumen intenta analizar, reconstruir y acercarse a esa realidad, síntesis de la problemática nacional, a partir de la convocatoria a investigadores y conocedores profundos de la problemática chiapaneca. Nos proponemos ofrecer una visión multidisciplinaria, que reúna los puntos de vista en torno a Chiapas de economistas, antropólogos, historiadores, politólogos, especialistas en conflictos agrarios, etcétera, así como documentos y cronologías pertinentes. Estamos convencidos de que entender ahora a Chiapas en toda su profundidad y riqueza nos da la clave para entender a México, sus posibilidades y sus límites.

Para citar la versión impresa de este documento:

Presentación, *Chiapas*, núm. 1, México: IIEc, UNAM-Ediciones ERA, 1995, p. 5. ISBN: 968-411-376-5.